

RELIGIÓN Y PATRIA

PERIÓDICO QUINCENAL CON CENSURA ECLESIASTICA

Declarado de utilidad catequística en el Congreso Catequístico Nacional de Granada, 1926

FRANQUEO
CONCERTADO

FRANQUEO
CONCERTADO

Director: JUAN ORTEA FERNÁNDEZ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

Cada 10 núms. quincenales, 1 pta. al mes

“Este precepto os doy: Amad los unos a los otros como yo os he amado.”

(Jesús a sus discípulos.)

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

Calle de Casimiro Velasco, 33, 2.º dcha.

LA SONRISA DE UN IDEAL

¿Está el ama?—ha preguntado en mi puerta una voz varonil.

La muchachita, que recibe esta pregunta, se queda un poco perpleja y a su vez interroga:

—¿La señorita?

—Sí; dígame que si hace el favor de una palabra.

Sin hacerme esperar, acudo a este ruego formulado en esta pintoresca frase vulgar, que tácitamente nos revela la petición de un favor.

Por cierto que no puede ser cosa más sencilla y hacedera lo que pide este mozo que lleva de la mano un gracioso niño de pocos años, y que con marcado ceceo andaluz me dice, después de muy corteses cumplidos, que, siendo «el director» de una compañía de acróbatas ambulantes recién llegados a la villa, ha organizado una «gran función» para esta noche en la plaza de Alfonso XII; y que, siendo mi portal el único que se abre sobre esta plaza, me suplica le consienta usarle como «camerino» para cambiar de trajes los artistas.

Accedo con el mayor gusto, y acariciando al niño, le pregunto cómo se llama. *Capitán*—me contesta vivamente—pero «de veras» me llamo Lito.

El mozo me dice que *Capitán* es un nombre «artístico» que usa el chiquitín; y con oficiosidad comunicativa me cuenta que la gran compañía que dirige, la forman sus padres, sus hermanos y él con su mujer y su hijo.

—Ya mis abuelos—añade con énfasis—heredaron de los suyos esta arriesgada profesión «que llega a Lito a través de varias generaciones».

Y Lito, comiendo pan y queso con mucha formalidad, amplía las afirmaciones de su padre diciéndome:

—No tenemos casa; vivimos en un carro muy grande que es de mi *agüello*... y le llevan dos mulas... y tenemos un burro y un perro...

Va a empezar la función.

En mi portal, decorosamente cerrado, se alojan la mayor parte de estos pobres «grandes artistas», que se están ayudando a combinar lo mejor posible sus deslucidos trajes adornados con papel de talco y mustias gasas de algodón.

Mientras tanto, en la plaza alumbrada

con antorchas, se ha colocado una alfombra pálida y remendada; de una tienda próxima se han sacado una mesa y dos sillas; se han tendido al aire dos maromas, y el abuelo de Lito, previos unos toques de cornetín, ha gritado:

—¡Respetable público!...

Y se ha excedido a sí mismo en un vago y ameno discurso sobre la importancia del espectáculo que va a comenzar.

Y no sucede nada de particular en esta velada de la placita de Alfonso XII. Gente del pueblo rodea el recinto donde trabajan un pobre payaso, unas pobres bailarinas, un pobre niño y un pobre perro.

El abuelo toca el cornetín agriamente; Lito hace varias excursiones ante el *respetable público*, llevando en la mano un platillo de metal donde negrean algunas monedas míseras; y desde los balcones vecinos curiosean algunas cabezitas infantiles.

Va mediando la función, cuando *Capitán* sufre una pequeña caída y una descalabradura, y llora y se duele un momento en los brazos de su madre.

La lesión es muy leve, y el nene, que tiene más sueño que daño, se duerme abrigadito en mi portal, dispensado por esta noche de seguir descoyuntándose sobre la alfombra remendada.

He bajado a verle, y su madre me cuenta desolada que Lito ha perdido durante la función un escapulario de la Virgen del Carmen, que como vieja reliquia familiar les acompañaba en su errante existencia, depositado sobre el corazón del nene por ser este el más digno y santo lugar donde ha podido colocarlo.

Teme la joven que esta pérdida les traiga desgracia y hasta se le figura que el percance que ha sufrido su niño es el comienzo de la mala fortuna en que han caído por la desaparición del pequeño escapulario.

—Hasta ahora—me dice—ese ha sido el talismán de nuestra dicha; vivimos todos reunidos en paz y con salud, ganamos para comer, y al recogernos en nuestra casa ambulante, todos besamos agradecidos la imagen bendita que Lito guarda sobre su pecho.

Me han conmovido profundamente estas sentimentales palabras de la joven bohemia, cuyos bellos ojos meri-

dionales se fijan con angustia en su hijo dormido.

He aquí, pienso yo, cómo la felicidad puede tener su trono en un carromato donde viaja una familia de titiriteros cuya fortuna consiste en dos mulas, un burro y un perro; una familia que, perseguida por el desprecio social, sin hogar y sin patria, sabe tener el delicado acierto de colocar un escapulario de la Virgen sobre el inocente corazón de un niño, y allí amarle y rendirle culto, y tenerle por amparo y patrono de su vida humilde, de su vida resignada y azarosa.

Esta mañana, al bajar a misa, he tenido que pasar junto al carro donde peregrinan estos pobres volatineros, y con un movimiento espontáneo me he asomado a él, levantando tímidamente el tapavientos caído.

¡Es un abismo de seres y cosas el interior de este vehículo!

Las mujeres, el perro, el niño, el cornetín, la aceitera, un caldero, una sartén, pan, ropa... no sé cuántas cosas raras y diversas he visto en una sola ojeada insegura, y por fin, enderezando mi atención a su verdadero objeto, he puesto mis ojos en los ojos negros de la madre de Lito, y la he preguntado con interés:

—¿Pareció?

Con un gesto radiante de alegría me ha señalado al techo de su carro, y atado a las varillas del toldo, he visto el escapulario viejo con la imagen borrosa, con la tela deshilachada.

El niño reposa en el sitio más cómodo, preferido y mimado por aquellas pobres mujeres. Sigue la profesión de su abuelo, la de su padre; es acróbata por «atavismo», porque su vida se abre sobre un camino ya trazado, que le empuja en la única senda donde sus progenitores han sabido ganarse el sustento.

¿A quién se podrá culpar de que Lito no sea lo que es? ¿No será, tal vez, a la civilizada y culta sociedad que a estas alturas del siglo XX, tolera y denigra al mismo tiempo a estas pobres gentes errantes, amontonadas en un carro, entre bestias y ropa sucia?

Y si Lito en su triste infancia cosecha besos y halagos, solicitud y cariño; si le enseñan a amar y bendecir a la Virgen, ¿no hay bastante que agrade-

cer a estos titiriteros, que, ignorantes y oscurecidos, saben poner en su vida sombría la pura sonrisa de un ideal santo?...

Ya los hombres han aparejado las caballerías y parte el carromato pausadamente carretera arriba.

A sus lentos vaivenes duerme el niño el apacible sueño de la mañana, mientras que sobre su cabecita graciosa se balancea el escapulario viejo de la Virgen del Carmen simulando bendiciones.

CONCHA ESPINA

La Escuela Unica

Padres y madres de familia, Profesores y maestros, ¡alerta! Vuelve el ataque contra las escuelas católicas, contra los maestros católicos oficiales y privados.

El grito de guerra para imponer la escuela laica es la escuela única. Ya en el Ateneo de Madrid resonó esta voz: «Hay que apoderarse del alma del niño cueste lo que cueste».

El ataque comienza taimado, como empezó en Francia.

En Francia ya en 1926 había 13.000 maestros afiliados a la Internacional soviética de Moscú, y 80.000 sindicados en la Internacional Socialista de Amsterdam.

La Escuela Unica, es la Escuela comunista. La Escuela Unica es la impuesta por la masonería.

La Escuela Unica es también la Escuela laica.—Leed esta declaración de la Asamblea del Gran Oriente de Francia:

«La Escuela Unica será naturalmente nacional, es decir, que no puede existir sin la vigilancia rigurosa del Estado. Su principal carácter será el que sea laica. El laicismo, he ahí la más noble de las ideas republicanas.»

La Escuela Unica es la fusión completa de la enseñanza oficial y privada, o mejor, la absorción total de la enseñanza privada por la oficial.

La Escuela Unica significa, por lo tanto, el cierre de todas las escuelas católicas; es en España la supresión de las Escuelas privadas que educan más de un millón de niños, es la supresión del Catecismo y del Crucifijo en todas las Escuelas del Estado.

La Escuela Unica es un ataque feroz a la conciencia de los maestros católicos, a quienes se trata de imponer una pedagogía sin Dios.

La Escuela Unica es la dictadura del maestro sin Dios.

La Escuela Unica es un atropello brutal al padre de familia por el Estado, que le arrebató los hijos, los clasifica y les impone violentamente la profesión.

¡Atención, católicos! Ya hay en España Inspectores de Primera Enseñanza que visitan centenares de escuelas, Inspectores que llevan en su programa la Escuela Unica.

Fijaos en la conclusión quinta de la Asamblea de la Confederación Nacional de Maestros:

«Todos los niños españoles, sin distinción alguna, se instruirán y educarán en la escuela nacional, que es la única que debe existir.»—F. A. E.

TRÍPTICO

recitado en la velada que el Sindicato Católico de oficios varios celebró en esta villa el día 24 del pasado junio, con motivo del vigésimo aniversario de su fundación y a la que asistió nuestro reverendísimo Prelado.

I

EL OBRERO

En la fiesta solemne de este día tras «Veinte Años» de luchar constante el obrero en la vida caminante se acoge en el solar de su hidalguía.

Cuanta más perdición y más falsía, más fe en el ideal ¡siempre adelante! que la enseñanza Santa es el sedante que nuestros pasos por el mundo guía.

En vano será, pues, que nos despojen en la «FAI» u otras letras combinadas y a la «Caverna honrada» nos arrojen.

Conocemos de sobra las mesnadas, que hay letras que en «valor» no se recogen por tratarse de letras «protestadas».

II

EL PRELADO

Celebramos también la coincidencia que al Precursor San Juan hoy vinculamos y en ósculo de paz Santa «Besamos» el pastoral anillo a su Eminencia.

Hombre Probo, de fe, bondad y ciencia como súbditos suyos nos contamos y en su santa virtud nos recreamos ofrendándole flores de Valencia.

El, canta del Sagrario los honores como apóstol del «Santo Sacramento» y ensalzando su gracia y sus loores.

Sigamos, pues, a su predicamento que huyendo de tinieblas y de horrores de honrar a «Cristo Rey es el momento.

III

CRISTO REY

Unión y Paz sea el lema del obrero hoy que están las virtudes en quebranto. La Virgen nos proteja con su manto, y siembre en fe y amor rico venero.

En Roma triunfa El antes «Prisionero» y por su España vierte amargo llanto cuando a sus plantas llega el «Año Santo» a rendirle homenaje el mundo entero.

En auras de amor patrio nos aunemos con la paz de Jesús a nuestro lado con fe en el ideal bravos luchemos.

Luchemos por el lema deseado y formen la guirnalda que ofrendamos *Cristo Rey, el Obrero y el Prelado.*

Carlos C. Jovellanos

24-6-33.

RECUERDOS QUE CONVIENEN

1899.

Predicción de un personaje judío.—He aquí lo que hace un año manifestó el aludido:

«El terror habrá sido un idilio en comparación de lo que aguarda a los religiosos si llegamos al poder.»

El espíritu de esta predicción, que ha comenzado a realizarse en Francia, se analiza y estudia en el libro terrible y valeroso, como le llama Coppée, publicado en Francia con el nombre de «El judío sectario».

1900.

Veredicto popular.—La escuela de niñas de Anán, alto Garona, declarada laica en septiembre último, solo ha conservado una de sus alumnas, y esto en virtud de violentísima presión; pues todas las demás han seguido recibien-

do su instrucción de las Religiosas instaladas en una escuela libre. El sufragio se ha manifestado claramente; pero los masones lo rechazan cuando no es a medida de su refinada barbarie.

==

Católicos y masones.—No es indiferente tener un gobierno católico o masón. He aquí la prueba hecha en Bélgica de 30 años a esta parte:

De 1870 a 1878, un ministerio católico obtuvo cada año un *superávit* de cinco millones de francos. Subió al poder un ministerio masón, y en vez de ese *superávit* de cinco millones en los ingresos, resultó que a los cinco años tenía un *déficit* de 57 millones de francos; en vista de lo cual cayeron del poder, subiendo de nuevo los católicos, que enjugaron el *déficit* en dos años, y desde entonces acá el *superávit* ha ascendido a 132 millones, habiendo además disminuído los impuestos.

==

Decía el alemán Alba Stoiz en 1848:

«Si yo fuese el diablo y el pueblo me eligiese diputado, solo haría una proposición que llenaría de clientes el infierno. Propondría la separación completa de las escuelas de la Iglesia.»

==

El diputado italiano M. Pompeo Molmenti ha notificado al Presidente de la Cámara que se propone interpelar al Gobierno para saber si, en vista de la perversión en Italia de todo sentimiento moral, se considera al fin necesario restablecer la enseñanza religiosa de las escuelas para inculcar en los educandos el sentimiento religioso, único que puede domar los malos instintos del hombre y sustituirlos por los que son garantía del orden moral en las sociedades.

==

Gran número de arquitectos y contratistas franceses han dirigido al Senado una protesta contra la inicua ley de Asociaciones, y en ella consignan que los religiosos de las épocas pasadas llenaron el suelo francés de gloriosos monumentos y que en tan hermosa tradición los han seguido, favoreciendo el público trabajo, los religiosos actuales, por lo cual piden que se supriman por atentatorias al interés general las disposiciones contrarias a las Congregaciones religiosas. Pero estos arquitectos, ¿han pensado que sus argumentos pueden tener valor ante los hombres esclavizados por las Logias masónicas que odian de muerte a la Iglesia de Cristo? ¡Qué inocentes!

«La tradición es como el mayorazgo espiritual de un pueblo, y los fundadores quieren que se transmita a las generaciones venideras. No hay derecho a malversar ese patrimonio; pero sí a aumentarlo. ¿Por qué? Porque los venideros tienen derecho a esa obra, y no es lícito que entre ellos y los antepasados se interpongan algunos para privarlos de la herencia y abrir en la Historia una sima para el progreso, que no puede muchas veces salvarla.—Mella.

Nuestras visitas

II

—Pues mire usted, don Vicente, donde no hay harina todo es mohina.

—Convenido; por eso nuestro remedio abraza dos partes: PAN Y CATECISMO.

—Con lo primero se me figura que basta.

—Yo opino lo contrario, y tengo más fe en la doctrina cristiana que en las panaderías; porque éstas proporcionan un remedio, necesario para la vida, indudablemente; pero al fin al cabo pasajero; pues dos o tres veces al día hay que comer forzosamente para reparar las fuerzas perdidas y vivir; pero el Catecismo es pan de vida eterna, contiene alimentos que no necesitan aderezo, ni calentarse, que sientan bien a todos los estómagos y que matan todas las hambres de la vida.

—Pues si ustedes no fueran a casa de los pobres llevando los bonos de pan, arroz y carne por delante, no entrarían, ni nadie les haría el menor caso; lo se por propia experiencia. La necesidad, el hambre, que tiene cara de hereje, me obligó a permitir a ustedes la entrada en esta su casa.

—Ya lo sabemos, que las conferencias no se han constituido para ángeles, sino para hombres de carne y hueso, con todas las miserias que la humanidad lleva consigo; pero entienda usted, ahora que ya nos hace justicia hasta el punto de poner a nuestra disposición su casa, que la limosna de menos precio es la corporal; perseguimos preferentemente la limosna espiritual, porque la pobrecita alma de los pobres es más digna de compasión que su triste cuerpo, caduco, perecedero y destinado al fin a convertirse en polvo.

—Ya me figuraba yo que había gato encerrado en todo esto; porque si no, ¿a qué santo tomarse la molestia de subir todas las semanas, y a veces más amenudo, junto al tejado, y pasar horas y más horas entre los pobres? Y me alegro de que sean ustedes francos, porque a mi me gustan las cosas claras y el chocolate espeso. No me lo nieguen ustedes: ustedes persiguen algún fin político.

—Sí, Crispín, sí; nosotros perseguimos el gran fin político de nuestra propia salvación y la ajena. ¿Le parece a usted pequeña política la de asegurar para usted y para nosotros una felicidad completa y sin término en la otra vida, ya que la vida presente se desliza sin remisión para todos en un valle de lágrimas?

—¿Y ustedes qué pito tocan en todo esto? Porque aquí los favorecidos somos nosotros; pero ustedes, ¿a qué santo?

—Otro error gravísimo, Crispín el bueno; nosotros vamos a casa de los pobres a practicar las obras de misericordia, tanto espirituales como corporales, porque los deberes de caridad pesan sobre nuestra conciencia lo mismo o más, si bien se mira, que los deberes de la justicia. Obligación tenemos todos de no matar, de no robar, de no calumniar, de no desear la mujer de nuestro prójimo, etc.; pero la misma, y hasta si se quiere mayor obligación, tenemos de dar de comer al hambriento, de enseñar al que no sabe, etc. Y digo mayor, porque en el terrible día del juicio final, el supremo Juez de vivos y muertos no dirá a los condenados: «Id, malditos, al fuego eterno, porque matásteis, porque robásteis», etc.,

sino «porque tuve hambre y no me disteis de comer; tuve sed y no me disteis de beber; estaba desnudo y no me vestísteis; encarcelado y no me visitásteis», etc. Y todo esto quiere el Señor que se lo hagamos a El en las personas de los pequeños, de los pobres y de los desgraciados. Conque, dígame usted con franqueza, Crispín, ¿quién gana más con estas visitas, ustedes o nosotros?

—Hombre, pone usted las cosas de manera que, si a usted le dejan hablar, de seguro que no le ahorcan; pero eso, de su peso se cae; si no fuera por ustedes, nosotros estaríamos ya muertos de miseria y hambre, o por lo menos, pudriéndonos en algún hospital; conque ate usted cabos.

—Y nosotros, ¿en dónde estaríamos si los pobres no se dignasen mirarnos a la cara, ni nos abriesen las puertas de sus casas, y sobre todo, si nunca nos acordáramos de que hay pobres en el mundo? Pues condenados para siempre, en este y en el otro mundo, por nuestra dureza de corazón. Conque desengañese usted, Crispín; ni el hombre vive de sólo pan, ni la mejor de las limosnas es la corporal, ni los favorecidos grandemente son los socorridos, sino los que socorren.

Don Vicente y Juanito no quisieron cansar más a la familia zapateril; despidiéndose hasta la siguiente semana, pidiendo a los zapateros por caridad y por honor que los dejasen volver, y aquellos desgraciados quedaron edificadas y enternecidas, hasta el punto de dejar correr alguna lágrima por sus mejillas.

¿Pueden ser sustituidos los religiosos en la enseñanza?

La verdad es una sola, y tarde o temprano—esta vez muy temprano—se abrirá camino.

La sustitución de los religiosos en la enseñanza es posible... hasta cierto punto.

Pero se hará tarde; se hará muy mal; se hará a costa de muchísimos millones.

Y todo ello para que a fin de cuentas se vea que... fué un disparate...

Un disparate *jurídico*, porque la sustitución lesiona sacratísimos intereses.

Un disparate *pedagógico*, porque la sustitución, en lugar de ampliar la cultura y reducir el analfabetismo, producirá efectos contrarios.

Un disparate *financiero*, porque la sustitución costará a España cientos de millones.

Un disparate *antidemocrático*, porque en virtud de la sustitución, el pueblo, el verdadero pueblo, tendrá que pagar más... y aprenderá menos.

Y si no, al tiempo.

.....
Indudablemente la libertad que pueden gozar los ciudadanos en el Estado laico, es semejante a la que se goza en el interior de los calabozos. Ya lo sabíamos; pero bueno es que los mismos autores declaren que la República será para las conciencias católicas una mazmorra nacional.—Mella.

Un hecho muy consolador

Hace algunas semanas ocurrió en Castellón de la Plana, un hecho que, por lo eucarístico y consolador merece la pena ser divulgado. El suceso según lo refieren, en carta particular, es como sigue:

«Estando en peligro de muerte el capitán de un barco anclado en nuestro puerto, pidió los Santos Sacramentos y se le administraron lo más solemnemente posible. El sacerdote con el Santo Viático entró en una barca, y otras muchas se situaron en su derredor para acompañar con luces encendidas a la que pudiéramos llamar lancha-Sagrario. Los vapores que había en el puerto fueron engalanados; algunos lucieron hermosos mantones de Manila, y el ronco sonido de la sirena atronó los espacios: así, con su peculiar manera, rendían culto al Rey del Cielo que se dignó visitarles aún en el mar. El acto fué conmovedor, y aquella alma emprendió el camino hacia la eternidad confortada con los Santos Sacramentos...»

Hasta aquí lo que dice la carta.

El caso es tanto más significativo y elocuente cuanto que coincide con tiempos de un laicismo que, a la fuerza, quiere imponernos que en todas las circunstancias de nuestra vida prescindamos de Dios; de Dios, el único que puede remediar los males que afligen a nuestra amada España.

Pero que vean los que nos gobiernan cómo nuestro pueblo no quiere ser laico; cómo el alma, sobre todo a última hora, busca ansiosa a Cristo y a Cristo-Hostia, y seguirá buscándolo por mucho que se empeñen. ¡Cristo vence, Cristo reina, y Cristo impera en el cielo, en la tierra... y en el mar!

Antonio Prades.

.....
Dentro de la libertad de pensamiento, de conciencia, de asociación, de esas libertades, que empiezan por negar todo vínculo y todo límite religioso, está comprendida la tiranía y la barbarie.—Mella.

Lo que hoy es Fontilles

Del famoso sanatorio de Fontilles, la leprosería modelo en todos los órdenes, que fundó el apóstol de la caridad P. Carlos Ferris, de la Compañía de Jesús, y que ahora está en manos del Estado, dice lo siguiente *La Voz Médica* de Madrid del 26 del pasado mayo.

«Las primeras disposiciones del comisionado de la Dirección fueron: arrancar la estatua del fundador del Establecimiento, que no era enchufista ni socialista; después separar del servicio a las Hermanas Franciscanas y dejar que funcione una especie de soviet de enfermas, con los siguientes resultados:

Perder el principio de autoridad. Allí no sólo no se respeta, sino que ya se amenaza. Una huelga de brazos caídos durante diez días.

Insultarse los enfermos mutuamente, se pegan, no se quieren.

Expulsión del primer presidente de la sociedad soviética, después de llamarle ladrón, cobarde, etc.

Y en lo moral, libertad de costumbres, hasta la de emborracharse.

Profilaxis: libertad para juntarse enfermos

y sanos en el teatro; en tertulias, en el baile... Tomar baños de mar, dejar que tomen alguna bebida alcohólica; el disfrute de vacaciones, que permite a los enfermos asistir a fiestas de pueblos, ferias, etc., y hacer excursiones a diferentes sitios o poblaciones.

Antes de mayo de 1932, en Fontilles dos médicos dieron de alta a más de cuarenta leproso, a la vez que se presentaban en sociedad sin tubérculos en la cara o en otras partes. En la actualidad hay cinco médicos, cinco enfermeros y dos enfermeras de Madrid, un farmacéutico, un jefe de laboratorio, y no se ha dado un alta, que se sepa.

Es más; se ha llegado hace unos meses al extremo de que los enfermos no quieren asistir a la clínica, y hace semanas que han hecho cuestión de vida o muerte del Sanatorio vaya un curandero cubano a emplear su tratamiento para curarles. Los leproso han dicho claramente que no quieren a ninguno de los médicos que allí hay, que no tienen fe en ninguno de los profesionales que les proporcionó el Estado.

La mortandad ha crecido extraordinariamente.

Pabellones derribados: uno. Pabellones contruidos de nuevo: ninguno.»

Todo eso se ha hecho desde la *sustitución* de los jesuitas.

Huelgan los comentarios.



Melchor Osorio

RELOJERIA Y JOYERIA

Pí y Margall, 13 -:- GIJON

Venta de todos los artículos del Ramo, sin competencia.

Compra de oro, platino y brillantes
Pago todo su valor.

LA

Librería Palacios

Continua liquidando

en

Santa Rosa, n.º 4

—: Gijón :—

Ferretería Gregorio Alonso (S. A.)-Gijón

Detall: San Bernardo, 59 y 61
Almacenes: Premio Real y Molino

Telegramas y telefonemas:
GALONSO

teléfono Detall: 2912
Teléfono Almacén: 2913

Almacenes de Ferretería, Quincalla, Loza y Cristalería: Ar-tículos sanitarios :: Herramientas para Ferrocarriles y Minas.

Doctor EMILIO VILLA

ESPECIALISTA — Electricidad médica
: Enfermedades del Pulmón y Corazón :

Consulta: de 11 a 1 :: San Bernardo, 143 :: Teléfono, 1219 :: GIJON

SIDRA CHAMPAGNE

“ZARRACINA”

Se sirve en todos los establecimientos y hoteles de primer orden, y en los Coches y Restaurants de la Compañía Internacional de Coches-Camas INDUSTRIAL ZARRACINA (S. A.) — GIJON

Luis Infiesta y Castro

(Antes Acebal, Rato y Comp.º)

Barrio del Tejedor :: Teléfono 13—28

— GIJON —

Cocinas sistema BILBAO y de todas clases para carbón y para leña.

Piezas de recambio para las mismas
Artículos de hierro fundido, como bajadas de agua, lucernas, columnas, bancos de jardín y cuantos encargos se hagan

Rápida entrega de los pedidos

“La Fama Asturiana”

Se recomienda por sí sólo el chocolate de esta marca.

Pídase en las tiendas de ultramarinos.

LUIS BASURTO QUÍMICO

Fábrica de Acido Fluorhídrico
Fluoruro de Sodio

Pasta para esmerilar, rápida
Espato-Flour, en piedra y molido
LABORATORIO de análisis minerales e industriales

Príncipe, 16—Apartado 174 :: GIJÓN

OBRAS TEATRALES (De propaganda social)

El Anarquista.....	1	peseta.
Mitin socialista.....	1	»
Jauja.....	1	»
El Señorito.....	1	»
El Requeté.....	1	»

Certificado, 0,30 de pta. más. Los pedidos a esta Administración.

Colecciones de RELIGION Y PATRIA años 1928-29-30-31-32, a 4 pts. cada año.

FUNERARIA DE

HIJOS DE FELICIANO RODRIGUEZ

FUNDADA EN 1874

La más antigua de la provincia

Teléfono 17-20. — Gijón

SERVICIO PERMANENTE

Previdencia :: Empero :: Economía

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

Sr. D. J. R. R.—Oles.—Fin junio 1933.
Del Sr. C. P., de Bimenes, hemos recibido dos pesetas de donativo para nuestra propaganda.

Sr. D. L. S. de T.—Barcelona.—Remitidos certificados los 24 ejemplares de nuestro drama «El Anarquista» y 24 de «Mitin socialista». Las colecciones que nos pide están agotadas.

Sr. D. C. L.—Coruña.—Remitidos certificados los dos ejemplares de «Mitin socialista».

Sr. D. M. S.—S. J. de Nieva.—Junio 1933
Sr. D. J. M. C.—P. de Siero.—Fin 1932.
S. de P.—Mieres.—Fin junio 1933. Efectivamente es él. Agradeciendo sus felicitaciones.

Sr. D. L. N.—Madrid.—Fin 1933.

Sr. D. A. I. P.—Navia.—1932.

Imp. LA RECONQUISTA—Gijón

DOCUMENTOS de toda clase, logra de altos centros Estado, realiza gestiones, tramita asuntos activamente.

IMPORTANTE: Toda publicación católica, deberá remitir tarifa anuncios económicos número muestra.

Fernando Gil Cala.—Jaén, 7, pral. MADRID

ULTRAMARINOS FINOS

Arturo Prieto Acebal

Plaza de San Miguel, 2 y Capua, 31
GIJON Teléfono 2934

Francisco Prendes Pando

ABOGADO

SOMIÓ :: GIJON

Doctor Calisto de Rato y Rocas

Especialista en enfermedades del sistema nervioso

Cincuenta y seis años de práctica.

Consulta: Mañana y tarde

Corrida. 62 — Teléf. 400

GIJON

El dolor de estómago le impedía trabajar hacia años...



Hoy como de todo, trabajo y he recuperado la alegría de otros tiempos...

Esto dice don Casimiro Florido, de Los Santos de Maimona (Badajoz), Carretera Chica, 4, en la carta que nos ha dirigido relatando la curación definitiva con la CURA N.º 13 DEL ABATE HAMON, de la dolencia del estómago que sufría hacia años. Muchos cientos de curados se expresan en parecidos términos.

LA CURA VEGETAL N.º 13 DEL ABATE HAMON asegura desde el primer día una digestión natural, sin dolor ni molestias y sin necesidad de régimen alimenticio. Es el remedio sano y cómodo que cura todas las dolencias del estómago normalizando las funciones del aparato digestivo. Pesetas 8'30 la caja para 90 tazas o un mes.
Venta Farmacias, Peligros, 9, Madrid y Ronda de la Universidad, 6, Barcelona.